

# カンガルーシップ活動 理解プロジェクト 実施報告書

報告日	平成 29 年 2 月 22 日
学校名	山梨大学教育学部附属特別支援学校
PTA会長名	清水 久美江

実施概要	実施活動名	きりの子バザール
	実施日時	平成 29 年 2 月 9 日(木)
	実施場所	本校体育館
	実施目的	製品販売やバザーを通して、支え合いや共生の精神を学ぶとともに、自立と社会参加への意識を高める。地域の方々との交流活動を通して、本校への理解を深めてもらう。
	実施内容	本校生徒による作業学習製品販売 福祉施設からの出店販売 PTA バザー きりの子バザール実行委員会設置 実行委員会による企画・運営
	実施方法	中・高等部の作業学習の製品販売会と PTA バザーを共催し、そこに県内の福祉施設の出店を合わせて行う。開催ポスターを作成して学校周辺に掲示したり、交流先の学校や団体などに案内状を送ったりすることで、多くの方々に本校の教育活動を知らせ、理解していただく機会とする。
	参加人数	本校:全校児童・生徒 56 名 教師・40 名 教育実習生・9 名 保護者・約 60 名 福祉施設の方々:約 50 名 大学関係者及び学校近隣の方々:約 40 名

報告事項	内容	中・高等部の作業学習の製品販売会と PTA バザーを共催し、そこに県内の福祉施設の出店を合わせて行った。開催ポスターを作成して学校周辺に掲示したり、交流先の学校や団体などに案内状を送ったりすることで、多くの方々に本校の教育活動を知らせ、理解していただく機会となるよう取り組んだ。
	結果	地域の方々に本校の学習活動について知っていただく機会として、中学部、及び、高等部の作業学習作業班の製品を販売した。作業製品を作るだけでなく、値段付けや袋詰め、看板作り、販売・接客練習などの活動を通してお店の開店準備を進めてきたので、販売会では積極的に活躍する生徒の姿が多く見られた。 また、きりの子バザール実行委員会を組織して活動することで、中・高等部の生徒が中心となって当日の運営を行ったり、開催ポスターを作成して地域の方々への宣伝活動を行ったりすることができ、より主体的な取り組みにつなげることができた。 販売会当日は、大勢の方々にご来場いただき、昨年度以上に大盛況であった。製品販売やバザーを通して、保護者を始め施設や地域の方々、交流校の生徒とも、より交流を深めることができた。参加された方々からは、活動に対する好意的な感想を多数いただき、生徒たちにとっても、大きな自信や励みになった。
	所感	販売会を通して、多くの方々に本校の児童・生徒の様子や学習活動について知っていただけたことは、生徒理解という面からも大変有意義な機会であったと言える。中・高等部の生徒たちにとっても、1年間の学習の成果を多数の方々に見ていただける貴重な発表の場であった。また、今年度も、保護者の方々を始め、地域の方々からも大好評であったため、今後も継続していきたいと考える。

添付書類



## カンガルーシップ活動 理解プロジェクト参加感想

提出日	平成 29 年 2 月 22 日
学校名	山梨大学教育学部附属特別支援学校
学年	中・高等部全学年

### ○中学部生徒の感想

- ・袋詰め係をしました。難しかったけど、一生懸命頑張りました。「ありがとうございました」が大きな声で言えました。
- ・お客さんがたくさん来て緊張しました。袋詰めの仕事が上手くできてよかったです。買い物が楽しかったです。
- ・「いらっしやいませ」を言う係をしました。大きな声で言えました。楽しかったです。バザールでココアとシュシュを買ってよかったです。お母さんにあげたいです。
- ・私は会計係をしました。お客さんがたくさん来てくれて、計算する品物がいっぱい大変でした。疲れたけど、がんばりました。
- ・レジ係をしました。おつりの計算を間違えてしまったけど、すぐに直せました。頑張りました。
- ・交流会と一緒にボウリングをしたおばあちゃんたちが来てくれてうれしかったです。「上手に作ったね」とほめてくれてうれしかったです。
- ・北東中の友達が来て革細工を買ってくれました。自分たちが作った製品を買ってくれてうれしかったです。

### ○高等部生徒の感想

- ・雪にも負けず、たくさん売れてよかったです。
- ・お客さんに温かい飲み物を配りました。頑張りました。
- ・最後まで、みんなと一緒に販売を頑張りました。お母さんが来てくれてよかったです。
- ・もっとたくさん売りたいけど、精一杯頑張りました。
- ・たくさんお客さんが来てくれてうれしかったです。
- ・「お客さんに喜んでもらえる製品を売ろう」という気持ちで頑張りました。喜んでもらえてうれしかったです。
- ・班のみんなと協力してできてよかった。
- ・雪が心配だったけれど、たくさんお客さんが来てくれてよかった。

## カンガルーシップ活動

## 理解プロジェクト参加感想

提出日 平成 29 年 2 月 22 日

学校名 山梨大学教育学部附属特別支援学校

## ○保護者等の感想

- ・初めて参加しましたが、大盛況で驚きました。子どもたちが一生懸命頑張っている姿にも感動しました。
- ・大勢の人の中でも落ち着いて参加し、友達と一緒に活動している様子が見られてうれしかったです。
- ・当日をととても楽しみにしていて、家でも毎日お店屋さんの仕事を練習していました。本番もよく頑張っていたと思います。本人もととても楽しかったようです。
- ・バザールで一生懸命に活動している姿を見ることができてよかったです。帰宅してから労いの言葉をかけると、計算を間違えたときもあつたと気にしていましたが、楽しくできてよかったですと話してくれました。一つ一つの行事をこなして、だんだん成長していると実感しています。ご指導ありがとうございます。
- ・レジの計算を間違えてしまったことを後悔していましたが、しっかり対応できたそうで嬉しく思いました。昨年より成長できたことを誇りに思います。
- ・昨年はととても緊張していましたが、今年は気持ちに余裕もあり、袋詰めの仕事をしっかりして感心しました。毎日の学校での積み重ねの大きさを実感した1日でした。いつも支えてくださり、ありがとうございます。
- ・大きな声で呼び込みをしている姿に成長を感じ、うれしく思いました。
- ・お年寄りの方々が何人も歩いて来てくださっていました。だからこそ、お年寄りの方々が手軽に買うことができる、キーホルダーのような小物がたくさんあるとよいと思います。
- ・今年はトレイやポイントカードケースなど、日常的に使えるものを作ってくれたのがよかったです。
- ・今年は一つ一つのデザインや刻印の組み合わせが凝っていたものが多かったように思います。
- ・今年は色合いがよかったです。茶系を始め、深い色合いが多く使いやすいと感じました。
- ・生徒さん一人一人の頑張った成果が見られてよかったです。自分自身も頑張ろうという気持ちになりました。
- ・子どもたちの一生懸命さがとても心に響きました。もっとたくさんお買い物できたらよかったです。
- ・悪天候でしたが、とてもよいバザールでした。先生方の支援には本当に感謝します。
- ・たくさん子どもたちの作った製品を買いました。ありがとうございました。
- ・とても楽しかったと子どもも言っていました。ありがとうございました。明日の報告会もよい発表ができることを期待しています。
- ・ありがとうございました。どの子も一生懸命がんばっていました。
- ・バザールで頑張ったことが大きな自信につながったと思います。
- ・きりの子バザールありがとうございました。積極的に動いていてびっくりしました。本人も「すごく楽しかった」と話していました。